



Montreuil, le 28 janvier 2026

## 27 janvier 2026 : 81e anniversaire de la libération d'Auschwitz-Birkenau Se souvenir pour défendre la dignité humaine

Le **27 janvier 2026** marque le **81e anniversaire de la libération du camp de concentration et d'extermination d'Auschwitz-Birkenau** (27 janvier 1945), date devenue un repère international pour honorer la mémoire des victimes de la Shoah et réaffirmer l'exigence de prévention des crimes contre l'humanité.

À cette occasion, la **Grande Loge Mixte Universelle (GLMU)** s'associe au recueillement national et international, et rappelle une conviction essentielle : **la mémoire n'est pas seulement un devoir**, elle est aussi **un outil de lucidité et une ligne de défense** contre la banalisation de la haine, du négationnisme et des violences politiques.

### Se souvenir, aujourd'hui : un repère dans un climat de tensions et de peurs

La GLMU tient à souligner que ce 27 janvier 2026 intervient dans un contexte où **la peur redevient un fait politique** : retour des logiques de puissance, conflits prolongés, polarisation, et usage croissant des technologies pour manipuler l'information.

Plusieurs signaux convergents appellent à la vigilance :

- **Pression accrue sur les espaces démocratiques et numériques** (censure, manipulation, intimidation), documentée par des observateurs internationaux.
- **Guerres de récits et désinformation**, qui alimentent l'hostilité et la déshumanisation de l'autre.
- **Tensions géopolitiques** et insécurité stratégique, qui favorisent les discours de bouc émissaire et les radicalisations.
- **Recrudescence des haines**, dont l'antisémitisme, suffisamment préoccupante pour mobiliser des réponses publiques et législatives récentes.

Dans ce climat, **commémorer Auschwitz-Birkenau** n'est pas un geste tourné vers le passé : c'est rappeler, de façon très concrète, **où mènent l'acceptation progressive de l'inacceptable**, la banalisation des insultes, puis la normalisation des exclusions et, enfin, la violence organisée.

« Être au service de tous et toutes et non seulement d'une élite »

Bernard Dekoker-Suarez, Grand Maître



8 Rue Voltaire, 93100 Montreuil contact@glmu.fr 01 44 93 36 04 https://glmu.fr

La GLMU est une obédience mixte, démocratique, progressive, progressiste, engagée socialement et militante pour passer de la culture de la guerre à la culture de la paix.



Fidèle à ses principes, la Grande Loge Mixte Universelle réaffirme :

- Son engagement pour la dignité de toute personne et la fraternité au-delà des origines, convictions et appartenances ;
- Son refus de toutes les formes de racisme, d'antisémitisme et de discriminations ;
- L'importance de l'éducation, de la transmission des témoignages et du soutien aux lieux de mémoire comme conditions de la prévention.

Se souvenir, c'est nommer, comprendre, et résister — avec sang-froid, méthode, et une exigence de droit : celle qui empêche la peur de devenir une politique.



Contact presse :  
contact@glmu.fr  
Tel 01 44 93 36 04  
www.glmu.fr



Bernard Dekoker-Suarez  
Grand Maître de la GLMU  
Directeur de la rédaction

« Être au service de tous et toutes et non seulement d'une élite »

Bernard Dekoker-Suarez, Grand Maître



8 Rue Voltaire, 93100 Montreuil contact@glmu.fr 01 44 93 36 04 https://glmu.fr

La GLMU est une obédience mixte, démocratique, progressive, progressiste, engagée socialement et militante pour passer de la culture de la guerre à la culture de la paix.